

REBEn: ampliando la contribución

Jussara Gue Martini

Editor Científico de la REBEn y Directora de Publicaciones y Comunicación Social de ABEn, gestión 2007-2010

La REBEn, el primer periódico científico de enfermería en Brasil, esta presentando a sus subscriptores y lectores el primer número de su nuevo volumen 62.

En lo momento en que estamos preocupados con la proliferación de nuevos periódicos en diferentes áreas del conocimiento, cuando la comunidad científica esta procurando la formulación de criterios para garantizar la calidad, el prestigio y reconocimiento de las publicaciones en lo ámbito nacional e internacional, el compromiso de mantener la regularidad del periódico es también un objetivo así como preservar la calidad de los artículos que son publicados.

En el desarrollo de propuestas editoriales, hay muy desafíos a se enfrentar como la pequeña penetración del idioma portugués en otros países, la baja aceptación en comunidades científicas internacionales y la indexación restringida en bases de datos internacionales. Estas dificultades requieren políticas que contribuyan para la calificación de los periódicos, por otro lado, restringen las posibilidades de innovación, como por ejemplo, el uso de la tecnología, debido a la insuficiencia de recursos.

La complejidad de un escenario que requiere, al mismo tiempo, la máxima calificación del periódico con recursos cada vez más escasos, también requiere la formulación de estrategias colectivas de enfrentamiento. El Forum de Editores de Periódicos de Enfermería permanece como un espacio de articulación política para fortalecimiento de los periódicos del área. El propósito de este grupo es consolidar el forum como una posibilidad para la amplificación del proceso de intercambio de experiencias que permitan el crecimiento cuantitativo y cualitativo de los periódicos de enfermería.

Editores, autores y investigadores, así como las agencias responsables por la evaluación de los periódicos, necesitan considerar que un periódico, como una herramienta de comunicación científica, debe ser útil para la sociedad, permitiendo la apropiación y aplicación crítica del conocimiento publicado.

La REBEn, como parte de este escenario, esta en permanente proceso de calificación. Por esto, es apoyada por las contribuciones de los investigadores, autores y revisores, así como por un conjunto de procedimientos para la sumisión online que son adecuados a las necesidades tecnológicas de este tiempo.

En esta perspectiva, en el año que cumple sus 77 años de difusión del conocimiento de la enfermería brasileña, la REBEn esta deseando consolidar su contribución como un de los más importantes periódicos brasileños al aumentar la cantidad de artículos por cada número publicado de 20 para 25, en un total de 150 al año.

Con eso, se espera contribuir para la proyección de los periódicos brasileños que están empezando con su inserción en las bases de datos internacionales como la Web of Science, Medline, Scopus, etc, así como producir un impacto en la proyección de la ciencia de enfermería en Brasil.

La producción de un periódico y el desafío de su calificación no es una acción solitaria, en lo caso de la REBEn, es lo resultado de un trabajo colectivo de todo los directores de la Asociación Brasileña de Enfermería, de lo comité editorial, subscriptores y autores. Para los quiénes están involucrados, los resta decir muchas gracias por la confianza y que lo deseamos continuar teniendo su participación en la construcción de la REBEn.